
Ecole R Doisneau
2 rue Paul Gros
16600 Ruelle sur Touvre

Procès-verbal du Conseil d’école du 20 juin 2016

Présents     :
                                                                             
Parents : Mme Rougier, Mme Berton, Mme Picard, Mme Duroueix, Mme Tescu, M. Cuvelier, M. Serre, 
M. Grandpré, Mme Fontaneau, Mme Mondamert,
Mairie : Mme Deschamps, Mme Rousseau
SIRS : M. Albert
Représentante OCCE : Mme Legouteux
Enseignants : Mme Bachmann, Mme Barbier, Mme Devautour, Mme Favre, Mme Roland, Mme 
Cahuzac, M. Seguin, Mme Mei, M. Renaud, Mme Lévêque, Mme Arrivé.

Excusés :

M. Latouille, IEN
M. Burlier, Président du SIRS
Mme Ché, Directrice des TAP
M. Chartier, enseignant

Secrétaires de séance     : Mme Mei, M. Serre

Début de la séance à 17h30.

M. Seguin remercie les membres présents au Conseil d'école. Il rappelle que la collaboration avec Mme Mei, 
future Directrice de l'école, a déjà commencé pour préparer la rentrée prochaine. Des représentants de parents 
de l'école Daudet ainsi que les enseignants de l'école Daudet ont été invités à ce conseil pour préparer au mieux 
la fusion des écoles Doisneau et Daudet.

Ordre du jour

TAP   

3 salles vont être aménagées pour accueillir les TAP en remplacement de 2 salles qui vont être utilisées par des 
classes. M. Baudry a confirmé par téléphone à M. Seguin que l'encadrement serait ajusté dès la rentrée pour 
limiter les groupes d'élèves à 12. 
Un carnet de suivi du comportement pourrait être mis en place à la rentrée prochaine pour les élèves posant des 
difficultés comportementales, carnet qui serait utilisé sur l'ensemble de la journée de l'enfant et qui concernerait
les temps de garderie, de classe, de pause méridienne et de TAP.
Globalement, la mise en place des TAP est plutôt satisfaisante à l'école Doisneau avec des activités 
intéressantes et variées. Des améliorations notamment sur la gestion du groupe sont régulièrement apportées au 
fur et à mesure des observations. L'importance va être mise pour l'année suivante autant sur la vie du groupe de 
TAP que sur les activités proposées.



Point financier

Mme Legouteux, représentante de l'OCCE (Office Central de la Coopération à l'Ecole), rappelle le 
dysfonctionnement observé lié à la gestion de la coopérative scolaire, dysfonctionnement annoncé lors du 
Conseil d'école du 31 mars 2016. Cette gestion n'ayant pas été conforme, Mme Legouteux indique que la 
précédente Directrice s'est engagée contractuellement auprès de l'OCCE à rembourser, sous la forme d'un 
échéancier, à la coopérative scolaire de l 'école R Doisneau, la somme correspondante aux irrégularités mises en
évidence par l'OCCE. 
Mme Legouteux indique qu'au 15 juin le montant de la coopérative scolaire s'élève à 4571,32 euros. Des 
factures relatives à diverses sorties scolaires seront à régler prochainement.

Restauration scolaire

M. Seguin rappelle l'importance d'avoir ce jour un représentant du SIRS (Syndicat Intercommunal des 
Restaurants Scolaires) présent au Conseil d'école afin d'approfondir les questions liées à la restauration scolaire.
M. Seguin souligne le fait très positif que les barquettes en plastique ne sont quasiment plus utilisées. Cela 
limite évidemment les déchets plastiques mais améliore également la présentation des plats. Il est noté que 
l'utilisation de plats en inox rend le repas plus appétissant pour les élèves mais entraîne une charge 
supplémentaire de travail liée à la vaisselle pour le personnel.
M. Albert indique qu'un agent supplémentaire sera en poste à la rentrée prochaine. Il précise qu'un espace va 
être gagné dans chaque réfectoire en déplaçant les cloisons amovibles proches des lavabos. 
Il tient à souligner que la place du bio va augmenter à raison éventuellement de deux repas bio par mois ou 
d'une plus large répartition sur l'année. Les membres du Conseil d'école encouragent vivement le SIRS à 
proposer une part encore plus importante de produits bio dans les repas proposés aux élèves dans une optique 
de santé et de protection de l'environnement. Une réflexion sur les circuits courts est également engagée. M. 
Albert souligne que le coût TTC d'un repas est de 8,50 euros. 

La vigilance du SIRS et de la mairie sur ce temps du repas doit être importante dès la rentrée pour accueillir les 
élèves dans les meilleures conditions possibles et ce d'autant plus que la fusion des écoles Daudet et Doisneau 
entraîne une augmentation significative du nombre d'élèves par rapport à cette année. Des inquiétudes sont 
mises en avant concernant l'espace, le volume sonore et le nombre d'agents par rapport au nombre d'enfants. Il 
n'est pas exclu qu'un renfort supplémentaire en personnel soit étudié si besoin. La construction du satellite à la 
maternelle du centre permettra évidemment pour la rentrée 2017 d'être plus à l'aise dans les réfectoires de 
l'école Doisneau. 

M. Albert indique que toutes les informations utiles peuvent être trouvées sur le site du SIRS. Il ne faut pas 
oublier malgré tout que certains foyers ne sont pas équipés en internet, souligne M. Cuvelier.

Organisation de la rentrée

Au 16 juin, M. Seguin indique que 204 élèves sont inscrits pour la rentrée 2016 (165 actuellement). Pour 
information, il a effectué à ce jour près de 90 nouvelles inscriptions (CP, élèves de Daudet, élèves extérieurs).

La répartition proposée à 9 classes est la suivante : 2 CP (Mme Cahuzac, Mme Roland), 1 CE1 (Mme Mei), 1 
CE1/2 (Mme Bachmann), 1 CE2 (Mme Devautour), 1 CE2-CM1 (M. Chartier), 1 CM1 (Mme Favre), 2 CM2 
(M. Renaud, M. Seguin). Les effectifs pour le moment ne dépasseraient par 24 élèves par classe.

Mme Lévêque (enseignante option G) et Mme Arrivé (enseignante option E) présentent les aides qu'elles 
pourront apporter à la rentrée aux élèves présentant certaines difficultés comportementales et/ou scolaires en 
individuel ou en petit groupe. Leur secteur d'intervention doit leur être donné prochainement par les services de 
l'Education nationale. Ces deux enseignantes enrichissent le Réseau d'Aides Spécialisées aux Elèves en 
Difficulté (RASED) en plus du psychologue scolaire, M. Pluyaud, déjà présent sur le secteur. 



Actions pédagogiques

CM2
Sortie multi-activités annulée en raison de la météo le 17 juin. Visite du collège pour les CM2 dans de très 
bonnes conditions (course d'orientation, cours d'anglais, repas et discussion avec la CPE). Dans le cadre de 
l'échange de service, initiation aux gestes de premiers secours, permis internet. Challenge interpistes dans le 
cadre de la sécurité routière. Projet « Trame verte et bleue » avec réflexion autour de la mare près du chemin de
la messe. Cycle tennis le mercredi matin avec rencontre de fin de cycle au club de tennis de Ruelle.

CM1/CM2
Plantation d'une haie près du chemin de la messe dans le cadre du projet « Trame verte et bleue » proposée par 
la mairie de Ruelle. Sortie multi-activités annulée en raison de la météo le 17 juin. Visite du collège pour les 
CM2 dans de très bonnes conditions (course d'orientation, cours d'anglais, repas et discussion avec la CPE). 
Dans le cadre de l'échange de service, initiation aux gestes de premiers secours, permis internet. Challenge 
interpistes dans le cadre de la sécurité routière. Un élève de la classe a terminé 1er à la finale départementale.
 
CM1 
Cycle tennis le mercredi matin avec rencontre de fin de cycle au club de tennis de Ruelle. Projet « Ecole et 
Cinéma ». Plantation d'une haie près du chemin de la messe dans le cadre du projet « Trame verte et bleue » 
proposée par la mairie de Ruelle. Sortie multi-activités annulée en raison de la météo le 17 juin.

CE2/CM1
Sortie à l'Abbaye de Fontdouce le 21 juin avec ateliers sur le thème du Moyen-âge. Visite de l'Atrion (Centre de
tri départemental) à Mornac. Cycle tennis le mercredi matin avec rencontre de fin de cycle au club de tennis de 
Ruelle. Projet « Ecole et Cinéma ». Projet sur les déchets et la restauration scolaire avec le soutien du SIRS.

CE1/CE2
Sortie à l'Abbaye de Fontdouce le 21 juin avec ateliers sur le thème du Moyen-âge. Fin du voyage lecture avec 
présentation dans la classe. Séances de basket et rencontre de fin de cycle.

Classes de CP /CE1 
Séances de basket et rencontre de fin de cycle. Sortie au jardin d'Isis le 23 juin sur le thème du végétal.

Mme Duroueix demande s'il est possible d'avoir également un retour global des résultats scolaires des élèves de
l'école. M. Seguin répond qu'un bilan individuel est donné aux parents mais qu'il est difficile de répondre 
globalement. Les résultats à l'entrée en 6e sont plutôt corrects dans l'ensemble d'après les discussions avec les 
professeurs de collège et l'observation des bulletins. Cela varie évidemment selon les années.
Il est également difficile de dire si la nouvelle organisation du temps scolaire a eu un impact positif sur les 
résultats scolaires. Le temps scolaire à la journée a été réduit, et cela paraît positif, mais pas réellement celui de 
présence globale de l'enfant à l'école. Il semble que la matinée du mercredi matin soit plutôt positive pour les 
apprentissages notamment en français et en mathématiques.

Travaux et aménagements

L'une des priorités est le déménagement entre autres du mobilier de l'école Daudet vers l'école Doisneau. Un 
préau de l'école va être en partie repeint. La cour va être enrichie de divers aménagements (voir questions 
diverses à ce sujet).

Questions diverses

Aménagement de la cour
Les représentants de parents remercient les représentants municipaux pour les futurs aménagements de la cour 
(terrain de billes et de petites voitures, bancs, tracés de jeux au sol). Les représentants regrettent malgré tout que
l'idée d'installer 2 tables de ping-pong ne soit pas retenue pour des raisons, d'après les services techniques, de 
sécurité liée à l'espace disponible. L'idée n'est pas complètement abandonnée et pourra être rediscutée.



Pause méridienne
Concernant ce temps, Mme Deschamps précise qu'il y aura un agent municipal supplémentaire à la rentrée à la 
suite de la fusion des écoles Daudet et Doisneau. Les représentants de parents estiment que cela peut s'avérer 
insuffisant, les incidents entre élèves étant plus nombreux sur ce temps-là en raison notamment de l'amplitude 
horaire, importante mais nécessaire pour les élèves, de ce moment de la journée. Une vigilance accrue sera 
observée dès la rentrée et l'idée d'un renfort n'est pas totalement exclu par la mairie en cas de nécessité.

Dictionnaires
Les enfants qui ont apporté un dictionnaire à l'école peuvent le reprendre et le ramener chez eux à l'occasion de 
cette fin d'année scolaire. Les parents peuvent se rapprocher des enseignants concernés à ce sujet.

Papier toilette
Les représentants de parents remercient la municipalité pour la décision de mettre à disposition du papier dans 
chaque toilette. Des poubelles dans certaines toilettes des filles seront installées prochainement.

Coopérative scolaire
1050 euros seront alloués pour l'année 2016 prochainement à la coopérative scolaire par la mairie pour le 
financement des licences USEP entre autres, en dehors de la dotation globale de l'école.

Réseau d'Aides Spécialisées aux Elèves en Difficulté (RASED)
Les représentants de parents remercient l'Education nationale de mettre à disposition de nouveaux enseignants 
spécialisés pour faciliter la prise en charge des élèves en difficultés.

Classes
Les représentants de parents remercient l'Education nationale d'avoir maintenu les 9 classes et les 9 postes 
d'enseignants pour la rentrée prochaine.

Local APE
L'APE a besoin d'un local pour entreposer son matériel. Mme Deschamps indique qu'un local peut être proposé 
proche de l'école Daudet. La discussion se poursuit à ce sujet.

L’ordre du jour étant épuisé à 19h30, M. Seguin remercie pour leur présence l'ensemble des membres présents 
et propose un apéritif pour clôturer ce Conseil d'école.

Le 24 juin 2016

Le Président de séance, M. Seguin


